

Aux Ateliers du soleil et du vent, on se forme à l'autonomie

Se former et partager des savoir-faire autour du travail du bois et de métal, et plus généralement, la recherche de l'autonomie, ce sont les leitmotifs de l'association les ateliers du soleil et du vent.

■ par Marine Nauleau
mnauleau@vienne-rurale.fr

Au 57 avenue de Poitiers à Lusignan, les Ateliers du soleil et du vent sont un lieu de travail pour des artisans du bois et du métal. Un atelier coopératif et participatif aussi où les adhérents «non professionnels» peuvent venir réparer ou bricoler. C'est aussi un lieu de stages et de formations. La liste des activités proposées par la structure est encore longue: «Inventons nos vies bas carbone», «initiation au travail du métal», «se chauffer au bois bûche», «découverte du tournage sur bois» ou encore «l'auto-instal-



Une formation sur l'auto-installation de panneaux solaires, photovoltaïques, en auto-consommation, sans stockage est notamment prévu le vendredi 28 janvier.

lation de panneaux solaires photovoltaïque en auto-consommation» et «l'installation de chauffe-eau solaire individuel». L'association va prochainement déménager ses ateliers dans les locaux de

l'ancien Leader Price où siège déjà les Ateliers Mélusine, avec un Tiers-Lieu et une recyclerie notamment. « Depuis le début, en 2011, nous avons une approche low-tech, plus connectée, selon nous, aux

besoins du territoire dans lequel nous sommes installés. La précarité énergétique est fréquente en milieu rural et l'autonomie est une solution, une demande. Mais il s'agit ici d'être accompagné, parfois par

des artisans, et d'être formés» explique Guillaume Augais, salarié de l'association qui met aussi à disposition de ses adhérents, l'atelier et ses outils.

Semoir en auto-construction et cuiseur

Et forcément, en milieu rural, l'agriculture est un secteur que l'association explore. «C'est en tout cas un projet de développement possible. Nous pouvons proposer un atelier d'auto-construction d'un semoir de semis direct qui pourrait s'atteler à un motoculteur et convenir à des maraîchers par exemple. Nous avons aussi un cuiseur à bois à fabriquer en une journée, avec quelques bases dans le travail du métal. Un bon outil de production d'eau chaude mais aussi de distillation pour les producteurs de plantes aromatiques et huiles essentielles» détaille Guillaume Augais. Prochaine visite et présentation des activités de l'atelier le vendredi 11 mars à 18h30. Contact : 09 50 86 32 89

« On ne cherche pas, ou trop peu, le meilleur pour le collectif, on cherche le meilleur pour un camp, en opposition systématique avec un autre. »

a expliqué Cyril Cibert, Maire de Chenevelles pour annoncer, le week-end dernier sa démission du Parti Socialiste auquel il appartenait depuis 1997. «En réfléchissant sur les raisons de mon engagement (la défense des territoires, la laïcité, les droits humains, la démocratie, l'amélioration des conditions de vie, en somme les valeurs de la République), j'estime que ce n'est plus au sein du Parti socialiste qu'est ma place»

Emploi : des postes en CDI dans le sud Vienne

Sous l'effet d'une dynamique économique qui se maintient malgré la crise sanitaire du moment, des entreprises du sud Vienne recrutent actuellement pour des postes en CDI et à temps plein. C'est le groupement d'employeurs Valemploi qui les accompagne dans leur recherche.

■ par Guillaume de Werbier
gdewerbier@vienne-rurale.fr

Né il y a bientôt un an à l'initiative du Club d'entrepreneurs du Sud Vienne (CESV), le groupement d'employeurs Valemploi (lire aussi notre édition du 19 février 2021) visait au départ à identi-



Danielle Rousseau est chargée de développement économique et appui RH à Valemploi.

fier et à mettre à disposition des entreprises des salariés qualifiés prêts à travailler en temps partagé, pour différents employeurs. Ces derniers mois, cette mis-

sion a évolué, explique Danielle Rousseau, qui pilote ce groupement d'employeurs, qui compte 25 adhérents. « Aujourd'hui, les entreprises du sud Vienne recrutent en CDI et à temps plein. Ça signifie que leurs carnets de commandes se remplissent ». Ainsi, en 2021, Valemploi a aidé à recruter un comptable, une assistante de direction, un directeur d'agence dans le secteur des travaux

publics, et une technicienne de maintenance. « Ce sont des profils que les entreprises avaient du mal à recruter, faute de temps à y consacrer », mais qui étaient pourtant attendus pour le bon fonctionnement des sociétés concernées. « Il y a toujours des demandes de recrutement pour des postes à temps plein, et en CDI, comme chargé d'affaire, technicien de bureau d'études, chauffeur de poids lourds, assistant administratif, technicien Qualité, ou encore téléprospecteur. »

Il n'en reste pas moins, précise Danielle Rousseau, que les emplois en temps partagé entre plusieurs entreprises sont toujours d'actualité. « Je suis à la recherche des bons profils pour des postes de chargé de communication, de commercial, d'agent d'entretien des espaces verts... pour les présenter aux dirigeants qui ont sollicité les services de Valemploi. »

Renseignements auprès de Danielle Rousseau au 06 40 84 53 18 ou drousseau@valemploi-ardennes.fr

Tribunal de commerce Liquidations judiciaires : Sylvie Lassoudière (Neuville-de-Poitou, mercerie), SARL Bastou-Yolo (Jaunay-Clan, restauration), SARL

La Halte (Naintré, bar-restaurant), SARL Active 21 (Châtellerault, vente de biens immobiliers), SARL Plâtre carrelage et tradition (Nieuil-l'Espoir), SAS Poitiers Portes et Fenêtres, EURL JM

Motos (Châtellerault, vente et réparation de deux roues), SARL Le George Sand (Sport et Loisirs, Poitiers), SAS Feel Good Business (Saint-Jean-de-Sauves, commerce en ligne).